

Un gran todo, la familia cubana

Por Yenisé Pérez Ramírez

Este día 15 el mundo celebraba el Día Internacional de las Familias, conmemoración que en la Cuba actual toma un cariz significativo al estipular la Carta Magna que en un plazo de dos años sea aprobado un nuevo Código de las Familias.

Ya no solo será la meta universal de crear conciencia sobre el papel esencial de esta institución en la educación de los hijos desde la primera infancia y las oportunidades de aprendizaje permanente para los niños, las niñas y los jóvenes, sino también el reconocimiento de la diversidad familiar y todos los tipos de familias del escenario cubano, sin que ello afecte su papel como unidad básica de la sociedad.

Según la vicepresidenta de la Unión de Juristas de Cuba, Yamila González Ferrer, citada en el artículo *Un nuevo código de las familias tiene que responder al proyecto de justicia social de la Revolución*, "el espacio familiar tiene que ser de armonía y contención, donde se pueda desarrollar integralmente la personalidad, (...) no podemos ver

a las familias alejadas del ámbito político y público, porque si son la célula fundamental de la sociedad, en ese entorno la dignidad humana tiene una dimensión muy particular, y cualquier hecho que atente contra esta es un problema social".

Partiendo de esa premisa es fácil advertir los varios re-



tos del nuevo código, el primero referido a lograr una educación integral y libre de prejuicios en la población, donde la equidad ocupe un lugar cimeros.

En ese sentido se debe fortalecer la responsabilidad familiar desde el punto de vista emocional, educacional, formativo y económico en la atención a sus miembros, como pueden ser las madres o los padres que por circunstancias especiales asumen solos la crianza de sus hijos, personas con discapacidad, adultos mayores, atendiendo al envejecimiento; personas por razón de su orientación sexual e identidad de género; con lo que se reafirma el concepto tutelar y afectivo de la familia a la cual aspiramos.

Lograr a distintos niveles validar la heterogeneidad de la institución familiar cubana de hoy será la garantía de que toda legislación por llegar sea reflejo de su tiempo y sus necesidades.

Atrás deben quedar las preconcebidas ideas de familia "perfecta" —mamá, papá, nené...—, ese cuadro no es sinónimo de apoyo, amor o solidaridad, sin embargo abrir el espectro y dar oportunidad de expresar su ideal familiar redundará en la satisfacción colectiva.

No hace falta un día específico para celebrar, cualquiera es propicio para reconocer su valía y aunque este año el mundo se enfoque en las familias y la acción por el clima, en Cuba estamos muy por delante, aquí Familia, así en mayúsculas, es ente vivo que lo engloba todo.

CULTURA

Gerardo Mayet Cruz

Por Yojamna Sánchez Ponce de León

Presentan visita virtual a Presidio Modelo

En el ámbito de la celebración por el aniversario 64 de la excarcelación de Fidel y el resto de los Moncadistas de Presidio Modelo fue presentado en su Pabellón 1, este 15 de mayo, una multimedia de ese Monumento Nacional, obra de un equipo de trabajo de la Empresa de Informática y Medios Audiovisuales (Cinesoft).

El material, un recorrido virtual por todos los espacios del museo, posee galería de imágenes y videos, además de audio, y adentra al visitante en esa importantísima parte de la historia de la Isla de la Juventud y Cuba.

Al hacer uso de la palabra en el acto político cultural celebrado frente a la escalinata, Julio Alberto Salve, líder de la línea de negocios y visitas virtuales de Cinesoft, expresó: "Ahora contamos con una sociedad informatizada, los cánones de comunicación de nuestra juventud son mediante el empleo de las tecnologías, por eso, para mantenernos a la altura de estos tiempos y las exigencias comunicativas, Cinesoft se dio a la tarea de llevar la historia atesorada en este museo a todos los estudiantes de las diferentes enseñanzas y de esta ma-



nera a sus familias. Esperamos que en sus manos la mantengamos viva".

Con una amplia experiencia en la concepción de productos como este, los especialistas de esa entidad estuvieron una semana en el Municipio realizando trabajo de campo y levantamiento de requisitos e información; también grabaron clip de videos, tomaron fotos y entrevistaron personas para luego concretar la

posproducción que lleva la labor informática y edición para lograr el producto final de excelente calidad.

La visita virtual, destacó el joven, tiene la bondad de que se pueden enriquecer e incrementar los contenidos a través de una versión beta y será distribuida por los centros educacionales del territorio.

Salve tuvo a bien agradecer al telecentro Islavisión y en especial a Noel Otaño por la contribución a la concepción del material. Adelantó que en la Isla les queda

pendiente actualizar la multimedia de El Abra, hecha años atrás, y continuar en un futuro con algunos sitios históricos que hoy atesora, pues consideran muy importante que tenga digitalizados todos sus museos.

En la actualidad ese colectivo de trabajo está inmerso en una propuesta similar del museo Playa Girón y ya concluyeron la colección 26 de Julio.

viernes en la galería de arte Martha Machado Cuni.

La muestra permanecerá abierta al público durante esta segunda quincena de mayo y contiene nuevas creaciones del joven artista de la plástica con una carrera en ascenso de la cual dan fe varias obras y premios.

DEPORTE

Juan Carlos Labrada Torres

Por Yuniesky La Rosa Pérez



A la izquierda (segundo lugar) la dupla pinera integrada por Camila Cuello y Sinai Cañizares

Cuartos en canotaje nacional

Con una actuación que superó las preases conseguidas en el 2018, la escuadra de canotaje de la Isla alcanzó por segundo año consecutivo el cuarto lugar en el Campeonato Nacional de Canotaje Primera Categoría, disputado recientemente en la pista acuática La Coronela, enclavada en el municipio Caimito, Artemisa.

En total los piragüistas pineros acumularon 72 unidades y conquistaron seis medallas (dos de plata y cuatro de bronce) para



Robert Benítez a la derecha (tercer puesto), ganador de tres preseas

mantener la posición y solo fueron superados por Matanzas (120 puntos), principal potencia de la disciplina en Cuba, Villa Clara (93) y Cienfuegos (86), ocupantes de los tres primeros puestos por ese orden.

Detrás de los nuestros se ubicaron otras delegaciones fuertes en este deporte como La Habana y Santiago de Cuba con 57 y 45 rayitas, respectivamente.

Por la comitiva local, integrada por 11 atletas, tres entrenadores e igual cantidad de árbitros, sobresalieron tres exponentes que entre ellos lograron acumular 68 de los 72 puntos alcanzados. El trío forma parte de la selección nacional que representará a Cuba en los venideros Juegos Panamericanos de Lima.

Son ellos: Robert Benítez, subtitular en el K-1 a 1 000 metros (m) y medallista de bronce en el K-1 a 200 m y K-1 a 5 000 m en el sexo masculino; y la dupla compues-



Camila Cuello a la derecha (tercer puesto), también trae a casa tres medallas

ta por Camila Cuello y Sinai Cañizares ganadora de la plata en el K-2 a 500 m femenino, mientras la propia Camila se adjudicó sendos bronce en el K-1 a 200 m y el K-1 a 500 m.

Detalló en su informe el colaborador Juan Carlos Labrada la relevancia del resultado, pues no se pudo competir en las especialidades de equipos como el K-2, C-2 y K-4 en ambos sexos.

En el caso de Camila, agregó Labrada, a pesar de pertenecer a la categoría juvenil ya compite con los mayores, y deberá constituir nuestra principal figura en el certamen nacional juvenil que se desarrollará del 14 al 20 de julio.

Breve del Arte

Apropiación es el título de la exposición personal de Antonio López Vega

que al cierre de esta edición estaba por inaugurarse a las 9:00 p.m. de este